



石山
聖弥
(芝山小)



川尻
碧海
(東小)



佐久間詩織
(東小)

古代人を経験して思ったことは、今の環境が本当に豊かだということです。これからは自然や人と人とのつながりを大切にしようと思います。はにわ祭での古代人の体験は、小学校生活のとても貴重な思い出になりました。

はじめは僕にもできるか心配だったけど、他の人もいたので安心しました。まずトレーニングセンターでお化粧をしたり、服を着替えたりして、降臨の儀、交歓の儀、行列の儀と歓迎の儀をしました。一日古代人になって楽しかったです。

衣装に着替えて化粧をし、一日だけの古代人が始まりました。今までないくらいみんなに注目されて、とても緊張しましたが、がんばってできました。たくさんの人に出会い、たくさんを知ることができました。

西海
颯真
(芝山小)



笹川
悠斗
(東小)



田中
芹奈
(東小)

殿塚の上に立ち、国造の言葉を聞き、人々を見ていたら古代人の気分になってきた。行列の儀で配ったあめは、古代人もきっとおいしかっただろうな。難しいことはわからないけど、いろいろな人に「良かったよ」と言われてうれしかった。

古代人の衣装は、今の洋服と違って、パサパサ、チクチクしました。遠い昔のおじいちゃんたちは、こんな生活をしてたのかな。初めて古代人を経験して、とても良かったです。便利な時代ですが、自然を大切にしていきたいです。

私たちは、明るくて丈夫な家に住み、おいしい物を食べ、テレビを見たり、ゲームをしたりして遊んでいます。古代人の人々は、どのような生活をしてたんだろう？ちょっと興味が沸いてきました。今度調べてみようと思いました。



吉岡明日未
(芝山小)



辻
榛乃
(芝山小)

私は、古代人の役を前々からやってみたかったので、今回できてうれしかったです。古代人は、「歩くだけ」だと思っていましたが、実際にやってみるとまるで違い、驚きました。とても良い思い出になりました。中学校でもやりたいです。

学校で古代人を決める時、私は真っ先に手を上げました。「どんな衣装を着て、どんなお化粧をしてもらえるのだろう」とワクワクしました。古代人の姿は少し歩きづらかったけど、とても良い経験ができました。





山室 春花 (菱田小)

昔と今の暮らしは、全然違うんだなと強く感じました。昔の人は、とても不便な生活をしてたんだなと思うと、今の自分がとても幸せに思いました。頬を赤く塗るメイクにも意味があるとわかりました。とても貴重な体験ができました。

金坂 芽衣 (菱田小)

現代はほとんど車で移動してとても便利ですが、昔は全て歩きだったので大変でした。当時の古代人と同じ気持ちで、緑が豊かな芝山の景色を見ることができました。私たちの列を、みんなが笑顔で見ていたことがうれしかったです。

萩原 和夏 (菱田小)

古代の人たちの暮らしは、とても大変だったことがわかりました。古代人の服は動きづらかったです。それに比べて、今はとても楽になり、洋服もいろいろな種類があります。古代から今までの長い間に、すごく変わったなと思いました。

そして、
未来に
受け継がれる



勝又 恵美

(東小教諭)

芝山町で生まれ育ってきた私にとって、小さいころから身近に感じているにもかかわらず、はにわ祭での婦人は初めての経験でした。国造の荒井さんは、「私たちは現代だけを生きているわけ

ではない」と仰っていました。古代からの命がつながっていき、そして未来へつなげていく存在でなければならぬと感じました。婦人の視線を通して、古代人からの命のつながり、命の大切さを改めて感じることができるのはにわ祭でした。



青江 智史

(東小教諭)

はにわ祭に古代人として参加させていただき、貴重な経験ができました。古代人を演じることで、客観的に現代に生きる自分を見つめ直すことができました。当たり前ですが、今の



自分がいるのは、ずっとずっと昔から人々が苦勞しながらも命を受け継いできたからなのだと考えさせられました。古代・現代・未来と時の流れを感じることでできた素晴らしい一日となりました。ありがとうございました。